

 <p>CONGREGAÇÃO CRISTÃ NO BRASIL</p>	<p><b><u>MINISTÈRE ET FRATERNITÉ</u></b></p> <p><b><u>RÉUNION POUR LES COOPÉRATEURS DE JEUNES ET ENFANTS</u></b></p> <p><b>01/ Décembre/2024 – Dimanche – 14h00</b></p>	<p>01/Déc/2024</p>  <p>Circulaire n° 211/2024 Français</p>
---	---	---

**CETTE RÉUNION A COMMENCÉ AU NOM DU SEIGNEUR JÉSUS**

**1. RÉCITATIONS DES ARTICLES CONCERNANT LA DOCTRINE ET LA FOI QUI A ETE TRANSMISE AUX SAINTS**

Les auxiliaires des Réunions de Jeunes et Enfants doivent être instruits à stimuler périodiquement les enfants et les jeunes à réciter les points doctrinaux mentionnés ci-dessus. Cela leur permettra de mieux connaître les fondements de notre foi chrétienne.

En ce qui concerne les récitations, il convient de privilégier des textes tirés des livres des Psaumes, des Proverbes et du Nouveau Testament, ayant un contenu susceptible de promouvoir une réflexion spirituelle à travers d'une simple lecture ou audition.

**2. LE JOUG INÉGAL**

Littéralement, le terme *joug* se réfère à une pièce en bois utilisée pour atteler les bœufs à une charrette ou à une charrue, de manière à ce que chaque animal soit relié à l'autre par cet instrument.

Dans les Écritures, le joug est utilisé comme une figure de style qui évoque le lien fort qui doit exister entre le chrétien et Jésus-Christ, de manière à être guidé par Lui et conduit par le joug de l'Évangile de la Grâce. Toutefois, celui qui n'a pas l'Esprit Saint est sous un autre joug, celui du péché et des ténèbres. Pour cette raison, l'association d'un chrétien avec une personne non chrétienne le soumet à une autre influence, l'exposant au risque sérieux de quitter la communion avec le Seigneur et de ne plus marcher avec le Maître, comme il est écrit :

*« Deux hommes marchent-ils ensemble, sans s'être concerté ? » (Amos 3:3)*

Ainsi, on comprend que le joug inégal est l'union d'un croyant avec une personne naturelle, non chrétienne, que ce soit par le biais de relations comme le mariage, les partenariats commerciaux, les sociétés secrètes ou toute autre forme d'engagement rapproché, dont les valeurs spirituelles diffèrent de celles de l'Évangile authentique du Christ. C'est pourquoi il est écrit dans 2 Corinthiens 6:14 e 15 :

*« Ne vous mettez pas avec les infidèles sous un joug étranger. Car quel rapport y a-t'il entre la justice et l'iniquité ? Ou qu'y a-t'il de commun entre la lumière et les ténèbres ? Quel accord y a-t'il entre Christ et Bélial ? Ou quelle part a le fidèle avec l'infidèle ? »*

**3. INTERDICTION DE CONSOMMER LE SANG**

Le sang est la vie du corps biologique. Il est responsable de l'alimentation cellulaire, irriguant tout l'organisme animal avec la vie. Il est bien connu que dans les zones où le sang cesse de circuler, il se produit une nécrose, c'est-à-dire la mort des tissus, qui deviennent alors inertes.

Dieu désigne le sang comme étant la vie du corps (Genèse 9:4). Pour cette raison, il a toujours été utilisé par Dieu dans les cérémonies comme un élément purificateur, ne devant jamais être consommé comme aliment. Étant la vie du corps, son ingestion reviendrait à prendre comme nourriture la vie de l'animal.

Quant aux sacrifices requis par la Loi, à ces occasions-là, dans une attitude de miséricorde envers les hommes, le Seigneur transférait la culpabilité du péché sur le sang de ces animaux, sacrifiés à la place du pécheur, payant par cette vie le péché du transgresseur.

Une synthèse de la pratique de purifier les péchés par le sang peut être confirmée dans l'épître aux Hébreux :

*« Voilà pourquoi c'est avec du sang que même la première alliance fut inaugurée »* (Hébreux 9:18).

*« Et presque tout, d'après la loi, est purifié avec du sang, et sans effusion de sang il n'y a pas de pardon »* (Hébreux 9:22).

Ainsi compris, le Seigneur, se faisant malédiction pour nous, par sa mort, transféra nos fautes sur le sang de Sa croix, nous pardonnant et purifiant définitivement notre conscience par la foi.

#### **4. INTERDICTION DE MANGER DE LA VIANDE ÉTOUFFÉE**

La viande étouffée est celle qui contient encore le sang en elle, qui n'a pas été saignée. Autrement dit, le sang reste enfermé dans ses veines et artères. Ainsi, manger de la viande étouffée constitue une transgression semblable à la consommation de sang comme aliment.

#### **5. IDOLÂTRIE**

Il existe une différence immense entre le mot « créature » et « Créateur ».

Le mot « Dieu » est utilisé pour désigner le Créateur de l'univers, l'Auteur de toutes choses, qu'elles soient de nature physique ou spirituelle.

C'est Dieu qui soutient l'univers, étant Éternel, Infini, Suprême, Unique et non créé. Pour cette raison, chercher le salut dans un être ou une chose créée est une grande folie.

Même les anges les plus excellents ne dépasseront jamais leur condition de créatures faites de Ses mains sacrées, comme il est écrit :

*« De plus, il dit des anges : Il fait de ses anges des esprits, et de ses serviteurs une flamme de feu »* (Hébreux 1:7).

Jésus-Christ est le seul nom donné par Dieu aux hommes pour être notre Rédempteur. Par conséquent, tous les autres noms, au ciel comme sur la terre, sont exclus en ce qui concerne notre salut.

*« Car il y a un seul Dieu et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme »* (1 Timothée 2:5).

Adorer une image, une créature, un être humain ou un ange est une grave déviation doctrinale, car cela va à l'encontre des enseignements du Seigneur, c'est interdit par la Parole de Dieu.

La figure de l'unique Intercesseur est renforcée par l'enseignement du Seigneur Jésus, qui recommande de prier Dieu en Son nom :

*« Et tout ce que vous demanderez en mon nom, je le ferai, afin que le Père soit glorifié dans le Fils »* (Jean 14:13).

« Il n'y a de salut en aucun autre, car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés » (Actes 4:12).

Ainsi, l'idolâtrie est abominable aux yeux de Dieu et ne se limite pas à l'adoration des idoles, c'est-à-dire à la vénération des images représentant ce qui est dans le ciel, sur la terre ou dans les eaux.

Dans le passé, le Seigneur qualifiait ces transgressions comme d'adultères spirituels. À titre d'exemple, il existe des personnes qui adorent leur propre ego, d'autres adorent le pouvoir, les artistes, les athlètes, la célébrité, la science humaine, la beauté physique, la nature, l'argent, et bien d'autres formes de consécration du cœur, fait pour adorer uniquement le Dieu béni.

L'apôtre Paul a mis en garde contre une forme différente d'idolâtrie, celle cachée dans l'attachement excessif à l'argent (Colossiens 3:5).

## **6. TRADUCTIONS DE LA SAINTE BIBLE**

Les institutions qui impriment des Bibles accomplissent un excellent travail en diffusant des traductions des Écritures dans les langues locales de chaque pays, région et tribu.

C'est l'Évangile, la puissance salvatrice de Dieu, qui parvient aux endroits les plus reculés et difficilement accessibles de la terre.

Bien qu'il existe de bonnes traductions en portugais dans notre pays, la Congrégation Chrétienne au Brésil adopte comme Bible standard la traduction « João Ferreira de Almeida, édition révisée et corrigée avec orthographe simplifiée ». Dans les Pays Francophones on utilise La Bible Segond, version revue 1975. Cette standardisation vise à aligner l'église dans la lecture de la Parole de Dieu pendant les saints services.

Il est conseillé aux nouveaux frères de se rapprocher du ministère local de l'église pour connaître la traduction utilisée dans le pays.

Malheureusement, il existe sur le marché des traductions de la Bible contenant des altérations qui dénaturent le message des textes originaux. C'est pourquoi nous recommandons à la fraternité d'acheter la Sainte Bible dans la Congrégation Chrétienne, au secteur des Bibles, où elles sont disponibles à un prix inférieur à celui du marché.

## **7. INERRANCE DES SAINTES ÉCRITURES**

Par *inerrance*, on entend que le texte autographe original est exempt d'erreurs ou de contradictions. C'est la Parole de Dieu, un Être parfait.

Le registre des messages des Saintes Écritures n'a pas été produit par la volonté d'un homme, mais il a été inspiré par le Saint-Esprit, écrit à des époques et dans des circonstances différentes par environ quarante auteurs.

Il ne contient pas de divergences ou de contradictions dans ses enregistrements originaux, mais une unité scripturale, de sorte qu'un texte difficile à comprendre peut-être éclairci à la lumière d'un autre passage plus clair. Cela représente l'Écriture s'expliquant par elle-même en ce qui concerne le salut, la sanctification et l'avertissement, prouvant la puissance surnaturelle de Dieu agissant sur les hommes saints qui les ont écrites.

Il est vrai que certains passages sont difficiles à comprendre et que les hommes, dans leurs arguments spéculatifs autour du sacré, se contredisent.

Cependant, certains sujets appartiennent à Dieu seul, qui n'a pas révélé aux hommes ce qu'à Lui seul il revient de savoir.

## **8. INFALLIBILITÉ DES SAINTES ÉCRITURES**

L'*infaillibilité* signifie que les Écritures ne se trompent pas dans leurs affirmations, qu'elles soient historiques ou prophétiques. Cette infaillibilité peut être prouvée comme suit:

- « *Quand ce que dira le prophète n'aura pas lieu et n'arrivera pas, ce sera une parole que l'Éternel n'aura point dite : C'est par audace que le prophète l'aura dite : n'aie pas peur de lui* » (Deutéronome 18:22).
- « *Des toutes les bonnes paroles que l'Éternel avait dites à la maison d'Israël, aucune ne resta sans effet : toutes s'accomplirent* » (Josué 21:45).
- « *Samuel grandissait. L'Éternel était avec lui et ne laissa tomber à terre aucune de ses paroles* » (1 Samuel 3:19).
- « *Tout cela arriva afin que s'accomplisse ce que le Seigneur avait annoncé par le prophète...* » (Matthieu 1:22).
- « *Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point* » (Marc 13:31).
- « *Après qu'il eut souffert, il leur apparut vivant, et leur en donna plusieurs preuves, se montrant à eux pendant quarante jours, et parlant des choses qui concernent le royaume de Dieu* » (Actes 1:3).

## **9. NOËL**

Nous ne cultivons pas la tradition religieuse de célébrer la fête de Noël. La raison pour laquelle nous ne célébrons pas la naissance du Seigneur Jésus est que, non seulement la date du 25 décembre n'est pas confirmée comme jour de Sa naissance, mais cette date est également associée à une ancienne célébration païenne appelée Saturnales.

La naissance du Seigneur Jésus, en tant que fait historique isolé, n'a provoqué aucun changement dans l'histoire de l'humanité : elle n'a pas guéri nos maladies spirituelles, ne nous a pas accordé le Saint Esprit, ne nous a pas réconciliés avec Dieu, ni donné le droit à la vie éternelle.

Notre conscience a été purifiée par le sang du sacrifice du Seigneur, qui nous a ouvert un chemin devant la face de Dieu, en déchirant le voile de l'incrédulité qui recouvrait nos cœurs.

C'est Sa mort, et non Sa naissance, qui nous a fait devenir enfants de Dieu, légitimés dans Son sacrifice (Col. 1:21; Rom. 6:3 et Phil. 3:8).

L'importance de la naissance de Jésus est incontestable.

Elle a apporté de l'espoir aux hommes, accompli la prophétie et réalisé la détermination divine ; cependant, le salut, la réconciliation avec Dieu et la victoire de l'Église sur le mal se sont produits à la croix, par Son sacrifice à notre place (Rom. 5:10 et Apoc. 7:13-14).

Ainsi, la célébration de la naissance de Jésus-Christ en décembre n'a aucun fondement doctrinal, se réduisant à une simple coutume religieuse, souvent associée à un fort intérêt commercial, et utilisant des symboles qui n'ont aucun lien avec Christ ni n'engendrent un fruit de salut.

Nous concluons que la Bible ne soutient pas cette célébration religieuse, encore moins l'usage de ses symboles. Les paroles mêmes du Seigneur Jésus nous exhortent à commémorer Sa mort, une demande explicite faite par le Seigneur lors de la Sainte Cène, valant commandement : *"Faites ceci en mémoire de moi, jusqu'à ce que je revienne."*

## **10. PERSÉVÉRANCE DANS LA FOI EN MILIEU UNIVERSITAIRE**

La foi est un choix de vie qui doit être cultivé par des prières, la consécration et même des jeûnes. La bonne convivialité chrétienne renforce les liens de foi en Jésus-Christ, de la même manière que les mauvaises fréquentations corrompent les bonnes mœurs (1Cor. 15:33).

Dans les environnements universitaires, il est préférable de se rapprocher des personnes partageant les mêmes valeurs morales et spirituelles apprises dans l'Évangile de la grâce.

Pour qu'un croyant reste ferme dans des milieux hostiles à la vie chrétienne, il est nécessaire de s'éloigner de tout ce qui va à l'encontre de la loi divine et de rechercher continuellement une proximité avec Dieu à travers la prière, tout en s'engageant à mieux connaître la Sainte Parole de Dieu.

## **11. SI NOUS VENONS TOUS D'ADAM ET ÈVE, COMMENT EXPLIQUER LES ETHNIES ?**

Nous croyons par la foi que toutes les ethnies étaient contenues dans le code génétique d'Adam et Ève, et qu'au fil du temps, elles se sont manifestées parmi leurs descendants successifs.

Les Saintes Écritures contiennent des passages clairs affirmant que tous les êtres humains descendent d'un seul couple, et que tous les hommes proviennent d'une seule femme :

*"Adam donna à sa femme le nom d'Ève : car elle a été la mère de tous les vivants." (Gen. 3:20) (voir observation)*

*"Il a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, habitent sur toute la surface de la terre." (Act. 17:26) (voir observation)*

**Observation** : Il existe un document scientifique affirmant que tous les êtres humains descendent d'une seule femme ("*Mitochondrial DNA and Human Evolution*", *Nature*, Vol. 325, January 1987, p. 31-36).

## **12. CONSEILS AUX JEUNES ET ENFANTS SUR L'APPARTENANCE À LA FAMILLE ET À LA FRATERNITÉ, AINSI QUE SUR LES ACTIVITÉS ET LES CONVIVIALITÉS À L'ÉGLISE**

L'amour est aussi nourri par la bonne convivialité. C'est pourquoi la coexistence entre frères et sœurs est très importante, comme il est écrit :

*«Voici, oh ! qu'il est agréable, qu'il est doux pour des frères de demeurer ensemble!» (Psaumes 133:1).*

C'est pour cela que nous devons encourager la jeunesse à s'engager dans des activités à l'église, tant au niveau administratif que dans les tâches de nettoyage, les ateliers de couture de l'Œuvre de la Piété, et les visites. Cela leur permettra de se sentir partie intégrante de cette grande famille qu'est l'Église.

## **13. ENSEIGNEMENT DES TROIS SACREMENTS DE L'ÉGLISE**

Les Coopérateurs des Jeunes et Enfants doivent enseigner les trois sacrements laissés par le Seigneur Jésus.

Nous comprenons par sacrement/ordonnance chacun des rites institués selon le Nouveau Testament, qui symbolisent l'action divine dans la vie de celui qui croit, devenant ainsi un acte visible de la Grâce de Dieu pour Sa gloire, en ceux qui font partie intégrante de l'Église et exercent la foi.

Ainsi, à partir du Nouveau Testament, nous confessons trois sacrements : le baptême (par immersion) dans l'eau, la Sainte Cène et l'Onction des malades.

Le baptême (Actes 2:38; Matthieu 28:19) symbolise la mort et la nouvelle naissance de ceux qui ont cru en le Seigneur Jésus.

La Sainte Cène du Seigneur (Luc 22:19 et 20, 1 Corinthiens 11:26, Jean 6:51, Jean 6:53-57, 1 Corinthiens 11:20-22, 1 Corinthiens 11:27-30, Actes 20:7) est un mémorial du sacrifice vicarial de Jésus-Christ pour nous.

L'Onction avec de l'huile est l'une des attributions des presbytres de l'Église, lorsqu'elle est demandée. Il s'agit d'un secours spirituel offert par Dieu en réponse à la foi du malade, car dans ce sacrement, la Parole de Dieu affirme qu'il guérira le fidèle de sa maladie. Par la même foi manifestée, le malade obtiendra le bénéfice du pardon de ses péchés (Jacques 5:13-15).

Nous précisons que l'onction des malades n'est pas impérative, c'est-à-dire qu'elle n'est pas à l'usage de tous les croyants, car elle répond à un besoin spécifique et ponctuel, contrairement à la Sainte Cène et au baptême.

#### **14. MANIERE DE PRECHER DIFFÉRENTE POUR LES ENFANTS ET LES JEUNES**

La manière d'enseigner la doctrine par les Coopérateurs des Jeunes et Enfants à l'église doit être différente pour les jeunes et pour les enfants, car il existe une grande différence de capacité cognitive entre ces deux groupes.

Pour les enfants il faut des mots simples, mesurés et calmes, avec des exemples soigneusement choisis, sans expressions fortes ou l'exposition de contenus qui pourraient les choquer, en rappelant la Parole écrite en Proverbes 16:21 :

*« Celui qui est sage de cœur est appelé intelligent, et la douceur des lèvres augmente le savoir ».*

Pour l'enseignement des jeunes, les Coopérateurs des Jeunes et Enfants doivent s'engager à connaître la Bible avec un zèle spirituel, afin d'acquérir des connaissances pour l'enseignement doctrinal. Il est également nécessaire qu'ils soient diligents dans l'enseignement aux jeunes et aux enfants du chemin de la sanctification personnelle, les encourageant à une bonne convivialité familiale et entre les jeunes chrétiens.

Parmi les responsabilités d'un Coopérateur des Jeunes et Enfants, il y a celle importante d'effectuer des visites avec les jeunes. Enfin, il doit être un ami spirituel digne de confiance aux yeux des enfants et des jeunes.

#### **15. LA PIERRE SUR LAQUELLE L'ÉGLISE EST BÂTIE**

Dans le passage des Écritures où le Seigneur Jésus affirme que l'Église de Christ est bâtie sur une Pierre, nous devons analyser tout le contexte pour comprendre parfaitement cette affirmation du Maître. Voyons ce passage :

*« Et vous, leur dit-il, qui dites-vous que je suis ? Simon Pierre, répondit : Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. Jésus, reprenant la parole, lui dit : Tu es heureux, Simon, fils de Jonas : car ce ne sont pas la chair et le sang qui t'ont révélé cela, mais c'est mon Père qui est dans les cieux. Et moi, je te dis que tu es Pierre, et sur ce roc je bâtirai mon Église, et les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle » (Matthieu 16:15-18).*

Dans cette révélation manifestée par Pierre, il a confessé, par inspiration divine, que Jésus est le Christ, le Messie attendu, la pierre angulaire de toute la construction spirituelle.

C'est pourquoi, lorsque Jésus lui dit : « Sur ce roc je bâtirai mon Église », il se réfère à Lui-même, le Messie récemment découvert à la lumière de Dieu dans le cœur de Pierre, la pierre de base pour toute la construction spirituelle.

Jamais Pierre, un homme faillible, imparfait et incapable de pardonner les péchés de l'humanité et de fortifier chaque chrétien dans son parcours, ne pourrait être la base de la construction de l'Église universelle du Christ.

L'apôtre Paul a bien caractérisé cette question dans sa première épître aux Corinthiens, comme il est écrit :

*« Selon la grâce de Dieu qui m'a été donnée, j'ai posé le fondement comme un sage architecte, et un autre y bâtit dessus ; Mais que chacun prenne garde à la manière dont il bâtit dessus. Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus-Christ » (1 Corinthiens 3:10-11).*

La référence à Christ en tant que fondement, pierre et rocher est multiple, comme il est dit :

*« selon qu'il est écrit : Voici, je mets en Sion une pierre d'achoppement et un rocher de scandale ; et celui qui croit en lui ne sera point confus » (Romains 9:33).*

*« Et qu'ils ont tous bu à le même breuvage spirituel, car ils buvaient à un rocher spirituel qui les suivait ; et ce rocher était Christ » (1 Corinthiens 10:4).*

*« Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire » (Éphésiens 2:20).*

*« Car il est dit dans l'Écriture : Voici, je mets en Sion une pierre angulaire, choisi, précieuse ; et celui qui croit en elle ne sera pas confus » (1 Pierre 2:6).*

*« L'honneur est donc vous, qui croyez. Mais, pour les incrédules, la pierre qu'ont rejetée ceux qui bâtissaient est devenue la principale de l'angle » (1 Pierre 2:7).*

## **16. NOUVELLE NAISSANCE**

La Nouvelle Naissance ou Régénération (Jean 3:3) résulte en un changement surnaturel dans les sentiments, pensées, actions et objectifs du chrétien converti, le faisant renaître, ressusciter d'entre les morts.

Car celui qui vit une existence séparée de Dieu est spirituellement mort dans le péché (Éphésiens 2:1), ayant besoin de ressusciter pour une vie en pureté et justice divine (Colossiens 3:1).

La régénération est le fruit de la véritable foi en Jésus-Christ, obtenue par la réception du Saint-Esprit, en acceptant Christ Jésus comme le seul et suffisant Sauveur.

Ainsi, la Nouvelle Naissance est une base doctrinale d'une importance extrême, car elle constitue un prérequis fondamental pour que le chrétien vive l'éternité dans la gloire de Dieu dans Son Royaume béni.

Sans cette nouvelle naissance, il n'y aura pas de transformation du vieil homme — reflet d'Adam — en une nouvelle personne, un nouvel homme à l'image de Christ.

Le chrétien régénéré s'éloigne du péché, se sanctifie dans la grâce qui est en Christ Jésus, par l'obéissance à la Parole de Dieu.

Tous les régénérés par l'Esprit de Dieu participent à la nature divine, devenant enfants de Dieu par adoption (Gal. 3:26).

Ainsi, avec le pardon de leurs péchés et une nouvelle conscience acquise dans le Saint-Esprit, les taches des iniquités que les convertis portaient sont lavées, leur donnant accès à la repentance, afin de les éloigner de toute sorte de contaminations du monde (Mat. 3:2, Actes 2:38 et 10:43).

Les nouveaux nés de Dieu refusent la pratique du péché, abhorrent les abominations du monde, en s'assujettissant aux préceptes de l'Évangile (1 Jean 2:15, 3:8 et 5:18).

## **17. LA JUSTIFICATION PAR LA FOI**

Dieu déclare justes ceux qui croient en Jésus-Christ et en Son œuvre rédemptrice, en leur imputant la justice et en les libérant du fardeau de la culpabilité du péché.

Ainsi, les croyants réconciliés avec le Père par la grâce de Christ deviennent enfants par adoption au travers de la foi.

Par la justification, le chrétien n'est pas transformé définitivement en juste, mais il obtient l'annulation des accusations qui pesaient contre lui dans les tribunaux éternels. C'est pourquoi Dieu commence à le voir sans taches, en l'acceptant et en le traitant comme juste à Ses yeux.

En d'autres termes, bien que le chrétien soit encore susceptible de commettre des erreurs devant le Seigneur en raison de sa faillibilité, la culpabilité du péché est continuellement rachetée par la foi, à travers la repentance et la confession de ses péchés.

Le pardon est accordé par la grâce, cependant, le croyant se l'approprié par la foi en Jésus-Christ.

Pour conclure, à partir de la justification, lorsque Dieu regarde le chrétien, il voit en lui le reflet de la justice de Christ et non plus ses anciennes misères humaines. (Actes 13:39 ; Rom. 3:24, 28, 30 ; 4:25 ; 5:1 ; 8:33 ; 1Cor. 6:11 ; Gal. 2:16 et Tite 3:7).

## **18. RÉCOMPENSE**

Dans le contexte scripturaire, la récompense se réfère à la fois aux bénédictions et aux malédictions, étant une expression de la justice divine.

Il existe, par exemple, des récompenses de l'injustice, qui n'ont aucune relation avec la vie en Dieu, comme le montre le livre des Actes des Apôtres 1:18 :

*"Cet homme, ayant acquis un champ avec le salaire du crime, est tombé... "*

On retrouve encore cela dans la deuxième épître de l'apôtre Pierre 2:13:

*"Recevant ainsi le salaire de leur iniquité... "*

En contraste avec celles-ci, il existe des récompenses, comme des récompenses accordées pendant la vie d'un individu émérite, et d'autres qui lui seront données dans l'éternité (1Cor. 3:12).

Il est important de souligner que ces prix accordés par Dieu dans le Royaume éternel ne détermineront pas une classe de chrétiens élevés, occupant une position supérieure dans la cité sainte.

Ce qui arrivera, ce seront des faveurs accordées par le Très-Haut, obtenues dans ces demeures par des actions chrétiennes accomplies durant la vie terrestre, associées à la sanctification personnelle.

Ainsi, dans ce sens positif, la récompense signifie un prix, une récompense donnée au croyant comme fruit de sa dévotion spirituelle pendant sa traversée terrestre.

C'est un mérite, semblable au salaire des œuvres réalisées et des sacrifices accomplis. Ainsi, en ce qui concerne la récompense, tout service sera dûment rappelé et pris en compte, son obtention étant totalement dépendante du chrétien.

À proprement parler, la vie éternelle est aussi une récompense que Dieu accorde aux rachetés par Sa bonté, et non pas le fruit des mérites personnels, comme il est écrit dans Éphésiens 2:8 :

*"Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi ; et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie."*

Comme expliqué, la vie éternelle au ciel est l'œuvre exclusive de notre Seigneur Jésus-Christ, fruit de Son sacrifice à notre place.

Ce sont nos mauvaises œuvres qui ont conduit notre Seigneur à devenir malédiction pour nous sur la croix. Personne n'a jamais acquis la Grâce de Dieu par ses valeurs humaines, elle est un don gratuit, ne résultant pas de qualités humaines, comme il est écrit dans Romains 3:23:

*"Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu ; et ils sont gratuitement justifiés par Sa grâce, par la rédemption qui est en Jésus-Christ."*

Il existent différents degrés de récompense, comme on peut le vérifier à plusieurs endroits dans les Écritures sacrées, comme en Luc 6:23 :

*"Réjouissez-vous en ce jour-là, et tressaillez d'allégresse ; parce que votre récompense sera grande dans les cieux..."*

Eh bien, s'il y a une grande récompense, il doit y en avoir de plus petites, sinon cette phrase n'aurait aucun sens.

Autres références : (Mat. 10:41 ; Jean 4:36 ; Hébr. 10:35 ; 2Jean 1:8 et Apoc. 22:12).

## **19. INSPARATION DES ÉCRITURES**

L'inspiration est l'action surnaturelle du pouvoir de Dieu sur les saints hommes, écrivains de l'Ancien et du Nouveau Testament dans la production des textes sacrés, cette inspiration étant complète et verbale, comme on peut le voir dans les textes suivants :

*"Toute Écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice ; afin que l'homme de Dieu soit accompli et propre à toute bonne œuvre."* (2Tim. 3:16-17)

*"Car ce n'est pas par une volonté d'homme qu'une prophétie a jamais été apportée, mais c'est poussés par le Saint-Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu."* (2Pierre 1:21)

## **20. LA THEORIE DE L'ÉVOLUTION ET LA CREATION MENTIONNÉE DANS LA BIBLE**

La théorie de l'évolution n'a jamais été prouvée, aucun des points qui structurent cette hypothèse. Au contraire, il existe aujourd'hui, d'évidentes déclarations scientifiques, très bien fondées, de savants qui sont persuadés que l'univers provient d'une intelligence créatrice.

Cette théorie est appelée le Dessein Intelligent.

De plus, contre la théorie de l'évolution, on constate une totale absence de fossiles intermédiaires corroborant une supposée transition graduelle des espèces tout au long de l'histoire de l'humanité.

Un autre point de contraste avec cette théorie est la complexité irréductible des organismes. Il se trouve que certains systèmes biologiques fonctionnent et existent avec différentes parties interdépendantes, absolument nécessaires au bon fonctionnement du corps biologique comme ensemble intégral.

En conclusion, la science n'offre pas d'explication parfaite, cohérente et communément admise sur l'origine de la vie sur Terre, cette réponse nous est donnée uniquement par les Saintes Écritures.

## **21. PARTICIPATION DES COOPERATEURS DE JEUNES ET ENFANTS AUX REUNIONS POUR LA JEUNESSE, REUNIONS DE CONSEILS POUR LA JEUNESSE, CULTES POUR LES JEUNES, CULTES DANS LEUR CONGREGATION LOCALE ET BAPTEMES**

Le ministère d'un coopérateur de jeunes et enfants, tout comme les autres ministères, implique des engagements spirituels, des comportements appropriés et la recherche de la sanctification. Ils doivent chercher une saine inclusion dans les activités liées à cet exercice en qualité de ministres de la Parole de Dieu, en assistant aux Réunions pour la Jeunesse, aux Réunions de Conseil pour la Jeunesse et aux Cultes pour les Jeunes, car cette attitude montre non seulement une communion avec le corps ministériel, mais elle sert aussi d'exemple pour la jeunesse.

De plus, lorsque cela est possible, il est bon de participer aux baptêmes, y compris en invitant certains jeunes à être présents. Enfin, dans leur congrégation commune, il est de la plus haute importance qu'ils soient présents aux saints services.

**22. PARTICIPATION DES COOPERATEURS DE JEUNES ET ENFANTS AUX REUNIONS MINISTERIELLES ET ADMINISTRATIVES DES REGIONS ET/OU SECTEURS AUXQUELS ILS APPARTIENNENT**

La participation aux réunions ministérielles afférentes à sa région, fait partie intégrante de ses obligations ministérielles, conformément aux Statuts et au Code d'Éthique de la Congrégation Chrétienne.

Celui qui ne participe pas les réunions ministérielles s'isole et commettra des erreurs en ne recevant pas les enseignements nécessaires à son attitude.

São Paulo, le 1er décembre 2024.

.....